



## ホワイトバード通信 2015年9月号

### 1. ホワイトバード公式発足

2015年9月2日、関係諸方面に個人事業者の届出を行いました。発足の正式な日付は2015年8月3日付けです。

ホワイトバードという名称には、誠実さと自由なコミュニケーションを求める気持ちがこめられています。ホワイトは誠実さや良心の証（あかし）、バードはどこにでも飛んでいける自由さの象徴です。

誠実さと、世のコミュニケーションの自由の増進、この2点は、そのままホワイトバードの経営理念となります。

ロゴの小鳥には白い帽子をかぶせました。これはもちろん、white hat を意識してのことです。white hat、あるいは white hat hacker は、良心に基づいてコンピュータシステムのセキュリティ問題の調査や通報にあたる人々の呼び名です。悪意を持って行動する black hat hacker の反対語です。

### 2. 業務内容のご紹介

ホワイトバードの業務内容は以下の3点です。

1. 企業、官庁、政府、組織、個人などの情報の取扱いの請負とコンサルティングならびに研究。
2. インターネットを利用したサービス提供、物販、情報販売、広告、出版、およびそれらにまつわる活動。
3. 体操、スポーツ、健康増進、身体芸術の研究と支援。ならびにこれらに対する情報技術の応用や適用。

### 3. 最近の活動

#### 2.1 報道機関との調整

情報漏洩のいくつかの事例の取扱いについて、報道機関と打合せをもっています。いずれの報道機関も国内最大手のところではあります。

#### 2.2 中国の動向調査

セキュリティに関して研究をするときに最も重要な点のひとつは、中国の動向かと思われ  
ます。例えば、攻撃の基点のサーバーが中国のことはしばしばありますし、攻撃者自体が  
中国あるいは中国人コミュニティとの密接な関わりを伺わせることもしばしばです。そう  
でなくても、既に中国は世界の動向の中核のひとつになっているわけで、日本国内での普  
通の生活一般あらゆるところに中国が関わってくるのであれば、情報科学領域もそうであ  
るでしょうし、さらにその中のセキュリティ問題領域についてもそうなのは必然です。

そこで、中国の調査を基礎から始めました。調査には中国語の知識が必須なので中国語の  
拾得にも手をつけています。

以上

2015年9月7日